



Église évangélique réformée
de Suisse

Lieu de la rencontre

Église Évangélique Méthodiste de Berne,
Nägeligasse 4, Berne

Accès

Depuis la gare de Berne, prendre la sortie Neuengasse et continuer tout droit sur environ 150 m en direction de la Waisenhausplatz, puis tourner à gauche. Sur la Waisenhausplatz, continuer vers le nord en direction de la police cantonale/ l'orphelinat (traverser la place), puis tourner à droite dans la Nägeligasse et après environ 30m, utiliser l'entrée sur le côté gauche de la rue (n° 4).

Participation financière

CHF 70.– (repas compris)

Veuillez virer le montant avant la réunion sur le compte suivant :



Église évangélique réformée de Suisse EERS
Conférence Femmes et Genres
Sulgenauweg 26, 3007 Berne
CP 30-26250-2 / IBAN CH42 0900 0000 3002 6250 2

Délai d'inscription

Inscription jusqu'au 19 mai 2023 sous
www.evref.ch/conference-femmes-genres

Renseignements

Église évangélique réformée de Suisse EERS
Conférence Femmes et Genres
Sulgenauweg 26, 3007 Berne
T +41 31 370 25 52
claudia.strahm@evref.ch
www.evref.ch



Invitation à la journée de la Conférence Femmes et Genres de l'EERS

« Elles courent et ne se fatiguent pas » – ou bien si ?

Nommer les symptômes d'épuisement et les comprendre dans leur contexte structurel

Judi, 1^{er} juin 2023

Église Évangélique Méthodiste de Berne

« Elles courent et ne se fatiguent pas » – ou bien si ?

Nommer les symptômes d'épuisement et les comprendre dans leur contexte structurel

Aujourd'hui, les femmes sont censées avoir plus que jamais la possibilité de faire des choix. En même temps, elles se sentent plus épuisées que jamais. Car on leur demande encore et toujours – et même plus que par le passé – d'être disponibles en permanence.

C'est l'analyse que livre Franziska Schutzbach, spécialiste des questions de genre, dans son livre « Die Erschöpfung der Frauen. Wider die weibliche Verfügbarkeit » (L'épuisement des femmes. Non à la disponibilité permante). Elle y démontre que l'épuisement des femmes ne se vit pas uniquement au niveau individuel, mais qu'il existe des causes systémiques, entre autres le maintien des modèles traditionnels. Dans son exposé, Franziska Schutzbach donnera un aperçu de ses constats et résultats de recherches et parlera également de la résistance que les femmes opposent à l'exploitation de leur énergie.

Franziska Schutzbach discutera ensuite lors d'une table ronde avec Marie-Claude Ischer et Nadja Boeck de la mesure dans laquelle l'Église fait partie de ce système misogyne, poussant elle aussi les femmes à bout de leurs forces. La question de l'épuisement de l'Église dans son ensemble sera également abordée.

Après un échange de points de vue pour approfondir le sujet par petits groupes, une présentation de Miriam Neubert donnera un aperçu des réflexions théologiques sur une Église qui, elle aussi, s'épuise.

Contributions

Franziska Schutzbach, spécialiste des questions de genre et auteure (table de livres)

Marie-Claude Ischer, présidente du Conseil synodal EERV
Nadja Boeck, pasteur et privat-docente à l'Université de Zurich

Miriam Neubert, chargée du développement du personnel
du corps pastoral des Églises réformées Berne-Jura-Soleure

Programme

Dès 9h30	Accueil, café et petits pains pour les participant-es
10h00	Début de la partie thématique Ouverture de la Conférence par la présidente
10h05	Mot de bienvenue du Conseil de l'EERS
10h10	Exposé : « L'épuisement des femmes : Non à la disponibilité permante » de Franziska Schutzbach
11h00	Table ronde avec Franziska Schutzbach, Marie-Claude Ischer et Nadja Boeck
12h00	Repas
13h15	Recueillement
13h35	Échanges en groupes sur différents aspects du sujet
14h30	Impulsion de Miriam Neubert : Où en est l'Église ? Organisation, personnel, changement
15h00	Clôture de la partie thématique
15h15	Partie statutaire (déléguées uniquement)
16h30	Fin de la partie statutaire